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ГК «Элемент» – лидер рынка микроэлектроники РФ
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Условные обозначения:

Производство Разработка Аппаратура

1

№1
Компания с полным циклом 
разработки и производства

51%
Доля в российском

производстве ЭКБ в 2023 г.

> 3 тыс.
SKU микросхем

в продуктовом портфеле



Перспективы участия в рынке телекома
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Активы АФК «Система» в Hi-Tech сфере

• Высокоскоростной
обмен данными
между дата
центрами

• Сети 5g 6g

• Высокоскоростная
межспутниковая
связь

• Высокоточное
спутниковое
зондирование

• Лазерные
терминалы для КРК

• Разработка и
производство ФИС
для продуктов
телекома



Предложения по приоритезации работ на примере кооперации в 
разработке и производстве трансивера на ФИС

В последние годы в РФ отмечается значительная 
вовлеченность научных и технологических 
предприятий в направление фотоники

01 Разработка ФИС

02 Производство ФИС

03 Интеграция ФИС с детектором

04 Разработка лазера

05 Производство лазера

06 Стыковка лазера с ФИС

07 Обвязка с микроэлектроникой

08 СВЧ-линии

09 Разработка управляющего ПО

10 Корпусировка

01
НИИМЭ

Этапы разработки оптоэлектронного трансивера

Предполагаемая кооперация

02
Микрон

03
Микрон/МЦФ

04
Коннектор

Оптикс

05
ОКБ-Планета

06
Сколково/ЗНТЦ07

НИИМЭ

09

ЗНТЦ

10
ОКБ-Планета

08
НИИМЭ



Предложения в дорожную карту развития фотоники и оптоэлектроники 
на ближайшую и долгосрочную перспективу

Желаемая программа финансирования. Этапы.

Конкурс заказчиков
(Определение продукта и 

рынков)

01 02

Конкурс исполнителей
(Выполнение нужных 

разработок)

Текущие программы
позволяют исполнителям дать
то, что они могут, а не то, что
нужно для создания
конечного устройства.

Такой подход приводит к
дублированию одной и той
же разработки при
отсутствии разработок по
некоторым ключевым
компонентам с низким
заделом в РФ.

Новая схема позволит более эффективно подходить к разработкам, исходя из конкретных нужд 
заказчиков.



Спасибо
за внимание!

24, 25 Июня 2025 г.


